

ALMACEN DE COLONIALES González y Morales TALAVERA DE LA REINA

Ante las elecciones

Nos hallamos otra vez frente a una contienda electoral: de nuevo el sufragio va a decidir en las urnas cuál ha de ser el destino de España y quienes los que han de empujar las riendas de la gobernación del Estado. Ya nos parece que lo dijo de modo suficientemente claro y usable en noviembre de 1933, pero por lo visto no se ha tomado muy en serio aquella manifestación, y ha de volver el pueblo a resistir con sus votos.

Para los que vivimos la intensidad de aquellas jornadas que precedieron a la del 19 de noviembre, no puede haber pasado al olvido cómo se consiguió el indiscutible triunfo de la candidatura derechista, que hizo que en las Cortes españolas se sentaran ocho diputados de ese ma-

Del Ayuntamiento Acuerdos de la última sesión

La preside el señor Hesse y asisten cuatro concejales. Se acordó ratificar el contrato celebrado por el concejal delegado y director de la Banda Municipal con el músico de primera don Mariano Ruiz.

Se aprueban varias cuentas y recibos pendientes.

Pasa a la Comisión de arbitrios una instancia del presidente de la Asociación Mercantil Patronal pidiendo se declare exentas del pago de impuesto las partidas de pescado que se reexpiden a otras localidades y no son consumidas en esta ciudad.

También pasó a la Comisión de obras una instancia de don Baltasar Gómez reclamando sobre los perjuicios que se causan a un inmueble de su propiedad por la mayor elevación del suelo que ha dado el Ayuntamiento al realizar obras en aquella calle, impidiéndole la entrada de vehículos y la salida de aguas.

El aparejador municipal expone la necesidad de derribar el puente de hierro que existe sobre la Portiña, al final de la calle de Maía, para que puedan realizarse las obras de encauzamiento de dicho arroyo. Hacen consideraciones sobre estas obras los señores Benito y Plancho y queda aprobada en definitiva la iniciativa del técnico municipal.

Pasa a estudio de éste y de la Comisión correspondiente una instancia solicitando la instalación de una luz pública en la calle del Alba.

Se dió lectura a un informe de la Junta de Sanidad recaído a instancia de don Lorenzo Ginestral, rechazando la petición que éste deducía sobre el uso de un pozo de su propiedad.

Se dió cuenta de haber quedado desierta la subasta del arbitrio por ocupación de sillas en calles y paseos públicos.

Visto el resultado de las anteriores subastas de arbitrios, se acordó celebrar una cuarta subasta de los diez pesos y medidas por el tipo de 31.500 pesetas, y también otra cuarta subasta del de ocupación de terrenos en tierras y mercados por el de 24.500.

Dió cuenta el alcalde de la visita hecha a las obras de los Canales del Alberche y sus gestiones para colocar en ellas mayor número de obreros.

Los señores Muñoz Vaquero y Benito Zaldunco insistieron en la necesidad de que esto se realizase cuanto antes, y el último propósito se telegraficase al Ministerio de Obras públicas para que se obligase al contratista a invertir mayores sumas en mano de obra dado el paro existente e incluso pedirle audiencia para interesarle una inmediata solución.

Dió cuenta el alcalde de varios asuntos, entre ellos el haber establecido recurso contra el acuerdo de la Mancomunidad sanitaria imponiendo los quinientos al personal sanitario. Hizo saber que se habían reanudado los trabajos de canalización de la Portiña y que el día 19 comenzaría a funcionar la Cantina escolar.

Varios concejales hicieron ruegos de poco interés y se levantó la sesión.

U. de T. E.

La Juventud de Acción Popular va a emprender una activa propaganda

En vista del actual panorama político y ante la inminencia de unas futuras elecciones, la Juventud de Acción Popular, de Talavera, emprenderá desde el próximo domingo una enorme propaganda. Se propone celebrar actos públicos en la mayoría de los pueblos del partido judicial de Talavera y en algunos del partido de Puente.

La Juventud de Acción Popular dispone de dos equipos de propagandistas, de los que forman parte 12 jóvenes preparados, que saldrán todos los domingos por los distintos pueblos del partido, para exponer la labor realizada por los ministros de Acción Popular y de nuestros diputados en favor de toda la provincia, y analizar el programa que Acción Popular defiende.

A estos propagandistas de la Juventud de Acción Popular les acompañará probablemente alguno de los diputados que nuestra provincia tiene.

Comenzará esta campaña el próximo domingo con la celebración de actos públicos, en los pueblos de Cervera de los Montes y Sotillo de las Palomas, en los que intervendrán los miembros de la Juventud de Acción Popular, de esta ciudad, M. del Olmo, M. Reaño, E. García-Verdugo, J. Nieto y el diputado por nuestra provincia, don Félix Avia. Hay gran animación para estos actos.

Para el domingo, 5 de enero, está proyectado celebrar mítines en los pueblos de Las Illecerías y El Membrillo.

Como ya damos cuenta en otro lugar, nuestro diputado don Dimas de Madariaga aplaudió este plan de propaganda que la Juventud de Acción Popular, de Talavera, va a emprender.

Noticias

Registro civil

Inscripciones verificadas durante la semana última:

Nacimientos.—Fernando Díez-Rullo Mas, de Luis y Mercedes; Flores María Neila, de Santiago y Lucía; Carmen Higueroa Oliva, de Víctor y Sinfoniana; Rosario Higueroa, de Víctor y Sinfoniana; María Concepción Luengo Fernández, de Lorenzo y Flora; María Asunción Luengo Fernández, de Lorenzo y Flora; Valentina García Beltes, de Modesto y Pilar; Lázaro García Martín, de Valentín y Teresa; Esperanza Corrochano Hermoso, de Pablo y Paulina; Segundo Álvarez Elvira, de Lorenzo y Encarnación.

Funciones.—Bernarda Bonilla Morales; Rosa Sánchez González, de sesenta y dos años; Matilde Riestra Bonilla, de sesenta y nueve; Joaquín Sanz Dalmau, de setenta y nueve; Valentina Aráez Rencos, de setenta y nueve años.

Matrimonios.—Florentino Marante Resleo con Encarnación Frontelo; Eusebio Itáñez Gómez con Aurelia García Avila; Francisco Sanz Marugán con Dolores Peralta Moreno; Angel Plaza Rodríguez con Josefina Monje Sánchez.

Por el Comedor de Caridad

Hasta el día 25 no ha sido posible abrir este año el Comedor de Caridad. Tan escasos eran los fondos de que se disponían.

Por ello la Junta, temerosa de no poder sostener este centro donde comen diariamente más de 200 personas, ha lanzado el llamamiento que copiamos a continuación:

«Por caridad y por justicia

Para tí, hombre, cuando te sientas a la mesa, todos los días, ¿no es un tormento pensar en tantos desgraciados, que por falta de trabajo, o por enfermedad y vejez nada tienen que comer, y lo que es más horrible, nada tienen que llevar a sus hijos que esperan ateridos ante el hogar sin hambre?

¿Te faltó en alguna ocasión el trabajo? ¿Pasaste hambre alguna vez? ¡Imagínatelo, si por suerte nunca lo sufriste y obra en consecuencia ayudando al Comedor de Caridad.

Y tú, mujer, que administras la casa, y tienes al consuelo de proporcionar a los tuyos un hogar confortable y una comida abundante y sana, ¿has pensado en la amargura de tantas madres que no tienen ropas para sus hijos, ni pan siquiera que darles? ¿No has pensado que la renuncia a un capricho o a una nimia necesidad podía aliviar el hambre de alguno de esos seres desgraciados?

Si lo has pensado así, y quieres socorrer eficazmente al verdadero necesitado, ayuda al Comedor de Caridad.

Sobre todo tú, niño, que de todo tienes, por el amor y el cuidado de tus padres, si vienes crecidos como tú, más pequeños que tú, llegan invertebrados de frío al Comedor de Caridad, y no es posible darles comida porque no hay dinero para sostener más necesitados.

¿Si tú quisieras...?

El Comedor de Caridad no puede sostenerse. Sus ingresos son cortísimos; las necesidades muy grandes.

Hay una manera de que tú, hombre, tú, mujer, y tú, niño, ayudeis a sostener esa benemérita institución. ¿Cómo? Costeando una pensión por un mes, por dos, por tres, a un necesitado de los muchos que acuden a él.

Una plaza, durante un mes, cuesta 7,50 pesetas.

¿Te será difícil, hombre, distraer 7,50 pesetas durante uno, tres meses de tus gastos ordinarios, para tener la satisfacción de dar de comer a un verdadero necesitado en estos días crudos del invierno?

Y a tí, mujer, ¿te será imposible arañar esos treinta reales del presupuesto familiar durante alguno o algunos meses de este invierno?

Y tú, niño, ¿no podrías costear la comida de otro niño, reuniendo esas pesetillas de las dadas que recibes o de las ahorrrillas?

«Por caridad y por justicia» debéis hacerlo. Haced vuestro donativo al Comedor de Caridad, e indicad si queréis que vuestro donativo se aplique al sostenimiento de un hombre, de una mujer o de alguno de los muchos niños que allí acuden.

La Junta os comunicará el nombre del designado y éste sabrá siempre quién fue su bienhechor.

Talavera, diciembre 1935.—La Junta del Comedor de Caridad.

Examinamos con el máximo interés ofertas de representación para

SEGUROS INCENDIOS TRANSPORTES Y ACCIDENTES

ALBINGIA

SERRANO-17-MADRID

Información musical

Podemos concretar hoy más acerca de la noticia que esbozábamos en nuestro número anterior de un próximo acontecimiento musical en nuestra ciudad.

Se trata de la presentación en público de dos jóvenes artistas de la localidad, que han terminado recientemente sus estudios con gran aprovechamiento y brillantez en el Conservatorio de Música y Declamación de Madrid: la señorita Pepita Fries y el violinista César de la Cruz.

La decana de las sociedades recreativas de esta ciudad, que se ha hecho eco de nuestras campañas en este sentido, dando una muestra de buen gusto y distinción, ha recabado para sí el honor de presentar en sus salones a los mencionados artistas, y a tal fin está organizándose para el día 6 del próximo enero un selecto festival artístico en el que tomarán parte esas dos figuras del arte musical en Talavera.

Aunque el programa ya está ultimado aún, podemos adelantar que entre las obras que han de interpretarse figuran la Sereñata de Dria, la Romanza andaluz de Sarasate, el Concierto en Sol, de Mozart, las Cuerdas, de Monti, «El Puerto», de Albéniz, la sonata «Apolonia», de Beethoven y algunas otras selectas composiciones.

DISPESIA
DOLOR DE ESTÓMAGO
ACIDIZ
VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS
DILATACIÓN Y
ÚLCERA DE ESTÓMAGO

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

tiz por la provincia de Toledo.

Hay que repetir ahora aquella gesta; dentro de pocos días, el decreto de disolución del Parlamento será el clarín que llame a cada ciudadano al cumplimiento de su deber, y ha de meditar cada uno en conciencia el lo que hizo entonces fue todo lo que pudo hacer o debió hacer más, para suplirlo ahora que se presenta la ocasión de ello.

No basta considerar que si entonces se triunfó, se triunfará ahora lo mismo; así lo tenemos como cosa indiscutible. Pero unas elecciones de la época moderna, no pueden ser cosa de unos pocos, ni siquiera de los más entusiastas: son obra de todos, puesto que cada cual tiene su puesto, y cada uno ha de cumplir con su deber en la esfera que les está reservada.

Porque lo mismo esta vez que la anterior, pasaron ya los tiempos de la comodidad, y con mayor motivo ahora en que la lucha ha quedado planteada tan día a día.

No hay que engañarse, pues, ante el carácter de la lucha electoral que se avecina; todo lo que cada cual haga será poco para el debido triunfo de la candidatura derechista por la provincia. Y no porque el triunfo esté asegurado, valdrá que nadie se retraiga y deje de aportar su máximo esfuerzo de cualquier orden que sea; cuanto más bagamos cada uno, ese triunfo será más resonante, más aplastante. No bastan los votos de la otra vez: serán muchos más, si cada cual se lo propone. Las organizaciones de la provincia están ya en movimiento; el entusiasmo colectivo es mayor que entonces; el momento más propicio; no dudamos que cada individuo, cada ciudadano, de uno o de otro sexo, de una o de otra edad, sabrá cumplir con su deber. Y el deber de esta hora, ya se sabe cuál es: «contra la revolución y sus cómplices». Tal es la consigna de quien puede darla.

D.

Notas religiosas

En la Colegiata de Santa María se celebrará en la noche del próximo día 31 la vigilia extraordinaria de la Adoración Nocturna, correspondiente a fin de año. La misma de carácter general comenzará a las doce y media.

—En la Iglesia de la Basílica comenzó el día 25 el octavo año al Nino Jesús. Terminará el día primero de año.

Noticias

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la joven esposa de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Carlos Ballaster González, secretario de la Agrupación de Juveniles mixtos de Toledo. Enhorabuena.

—También ha dado a luz la señora de Max Rullo, odontólogo de esta ciudad, y buen amigo nuestro. Les felicitamos.

Noticias

Después de rápida enfermedad ha pasado a mejor vida don Edoardo Zaragoza Sobrinos, farmacéutico de esta localidad. Su céntrico, celebrado el lunes último, constituyó una sentida manifestación de duelo. A la esposa e hijos del finado, así como a su hermano don Eugenio, secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, y demás familia, enviamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

—También ha entregado su alma a Dios, confortada con los auxilios espirituales, la virtuosa señora doña Macilde Riestra Bonilla. A su hermano don Angel y demás familia nuestro sentido pésame.

Cuida usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Una estudiantina

Los pasados días visitó nuestra ciudad la Tuna Universitaria de Valladolid, que dió varios conciertos en diversos locales, siendo muy aplaudida, y recorrió diversas veces las calles de la población. Su propósito era recaudar fondos para un Sanatorio antituberculoso de Valladolid.

Se vende

la casa núm. 2 de la calle de Carnicerías, de Talavera de la Reina, esquina a la Plaza de la Constitución y Arco de San Pedro. Para tratar: en Restauración Pedraza.—Talavera de la Reina.

Refenga en la memoria... el nombre de este famoso reconstituyente que, en más de medio siglo de existencia, ha salvado la vida a millones de agotados por la

ANEMIA

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD devuelve en seguida el apetito y restaura las fuerzas rápidamente. Está aprobado por la Academia de Medicina

LAXANTE SALUD

Es inofensivo y puede tomarse en todo tiempo. Pídesse en frasco de origen, pues no se vende a granel.

CLINICA DENTAL GOZALVO

Calle Nueva, núms. 4 y 6 (hoy Giner de los Ríos, casa del Banco Central)

Consulta de enfermedades de boca y dientes. - Extracciones sin dolor. - Coronas de oro - Empastes - Puentes de oro y porcelana, etc. - Dentaduras de todas clases, con o sin paladar

Días de consulta: MARTES, JUEVES y SABADOS, de diez a dos y de tres a siete. MIÉRCOLES Y VIERNES, de once a dos y de tres a cinco.

TELEFONO 137

OPEL 1934

“EL COCHE MAS PRIMOROSO DE EUROPA”

CON “AUTENTICAS RUEDAS CON RODILLAS”

Y COMPLETAMENTE EQUIPADO.

¡VEALO HOY!

CONCESIONARIO:

ANGEL MINGORANZ CID

Teléfono 166 - TALAVERA DE LA REINA - Prado, 18